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ACTA DE PLENO CORRESPONDIENTE A LA SESIÓN ORDINARIA  
CELEBRADA EL DIA 21/12/2018 

 
En la ciudad de Santa Eulària des Riu, cuando son las 18:30 horas del día 21 de 

diciembre de 2018, se reúnen en el Salón de Actos de este Ayuntamiento, previa 
convocatoria realizada al efecto en los términos legalmente establecidos, los miembros 
integrantes del Ayuntamiento Pleno que a continuación se relacionan, en sesión ordinaria y 
primera convocatoria, bajo la Presidencia del señor Alcalde, asistidos por mí, la Secretaria. 

 
Asistentes 
Alcalde-Presidente 
D. Vicente Alejandro Marí Torres 
 
Concejales  
Dña. María del Carmen Ferrer Torres 
Dña. Ana María Costa Guasch  
D. Salvador Losa Marí 
Dña. Maria Catalina Bonet Roig 
D. Antonio Marí Marí   
D. Antonio Riera Roselló 
Dña. Antonia Picó Pérez 
D. Mariano Juan Colomar 
D. Juan Roig Riera  
D. Francisco Tur Camacho 
D. Vicente Torres Ferrer 
Dña. Josefa Marí Guasch 
Dña. Carmen Villena Cáceres  
D. José Luis Pardo Sánchez 
D. Óscar Evaristo Rodríguez Aller 
D. Mariano Torres Torres 
D. José Sánchez Rubiño 
Dña. Isabel Aguilar Tabernero  
 
Ausente con excusa: Pedro Marí Noguera 
 
Secretaria.- Dña. Catalina Macías Planells. 
Interventora acctal.- Dña. Katerina González Pereira  
 

Preside el Acto el Sr. Alcalde-Presidente D. Vicente A. Marí Torres, y actúa como 
Secretaria, Dña. Catalina Macías Planells. 
 
Antes de iniciar la sesión, el alcalde solicita un minuto de silencio para condenar el 
asesinato de Laura Luelmo.  

 
A continuación se pasa a despachar los asuntos que figuran en el Orden del Día, que 

quedará del siguiente modo.  
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1. Aprobación del acta de las sesiones anteriores.   
2. Ver propuesta del Área de Convivencia ciudadana relativa a la aprobación de un Plan de 
Formación de la Policía Local para el ejercicio 2019 y acordar lo que proceda.  
3. Ver propuesta de acuerdo del equipo de gobierno para la Declaración de Interés Turístico 
Municipal de los eventos deportivos que tienen lugar en el municipio de Santa Eulària y acordar lo 
que proceda.  
4. Ver convenio de colaboración entre el Servei d’Ocupació de les Illes Balears i el 
Ayuntamiento de Santa Eulària des Riu para la cesión de un local para gestionar la intermediación 
laboral, la información y la orientación laboral y acordar lo que proceda.  
5. Ver propuesta de acuerdo del grupo municipal socialista para mejorar la seguridad de la 
calle S’Olivera en es Puig d’en Valls y acordar lo que proceda.  
6. Ver propuesta de acuerdo del grupo municipal socialista para promover cursos de catalán y 
castellano a personas recién llegadas con los que facilitar su integración y la interculturalidad y 
acordar lo que proceda.  
7. Dar cuenta de los Decretos de Alcaldía.  
8. Ruegos, Mociones y preguntas 

ORDEN DEL DÍA 
 

1. Aprobación del acta de las sesiones anteriores.   

La Secretaria pide disculpas por no haber podido entregar las actas a tiempo y señala que 
se entregarán para su aprobación en la próxima sesión.  

2. Ver propuesta del Área de Convivencia ciudadana relativa a la aprobación de un 
Plan de Formación de la Policía Local para el ejercicio 2019 y acordar lo que proceda.  

Toma la palabra la concejala delegada del Área de Convivencia ciudadana, Carmen Ferrer 
que explica la siguiente propuesta:  

“ASUNTO: Plan de formación 2019 

Por medio del presente se da traslado del plan de formación previsto para los agentes de esta policía 
local, durante el año 2019:  
- Prevención de la Discriminación para la mejora del trabajo policial.  
- Detención de personas.  
- Jornadas de actualización sobre permisos de conducir de extranjeros y falsedades documentales.  
- Reciclaje SVB-DESA.  
Derecho civil; derecho al honor, intimidad personal y familiar y la propia imagen; protección del 
consumidor.  
- Actuación policial con menores.  
- Intervención con vehículos extranjeros.  
Se adjunta presupuesto y programas de las actividades formativas a los efectos de homologar la 
formación a través de la Escuela Balear de Administraciones Públicas (EBAP), es necesario que el plan 
de formación de la policía local, se encuentre aprobado por el Pleno de la corporación. Por todo lo 
expuesto, se propone incluir en el próximo pleno de la Corporación el programa de formación 
previsto como Plan de Formación 2019.”  

Interviene Vicente Torres Ferrer, portavoz del grupo municipal Socialista que señala que 
apoyarán la propuesta porque es positiva para la Policía Local y anima al equipo de 
gobierno a seguir fomentando la formación, pregunta por un Plan de Formación para el 
resto del personal municipal. Al mismo tiempo, pregunta también específicamente por 
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cursos de atención a las víctimas de violencia de género y actuaciones en tema de 
intrusismo.  

El portavoz del grupo Guanyem, Óscar Rodríguez, también se refiere al voto afirmativo de 
su grupo y felicita a la Policía Local por la labor realizada durante el año 2018. 

La concejala de Gobernación, Carmen Ferrer, agrade las felicitaciones, que transmitirá al 
Cuerpo policial. Sobre la pregunta relativa a los cursos relacionados con la violencia de 
género, señala que se han realizado cursos específicos con la Guardia Civil y, en cuanto al 
tema del intrusismo, se han elaborado unos protocolos de actuación con los departamentos 
de Turismo y Actividades. Sobre el Plan de Formación para el personal municipal señala 
que no puede informar dado que ella no tiene competencia en este tema, pero que puede 
preguntar e informarles posteriormente. 

No habiendo más intervenciones, el Pleno de la Corporación, por unanimidad de los 
miembros presentes acuerda aprobar el Plan de Formación de la Policía Local 2019.  

 
3. Ver propuesta de acuerdo del equipo de gobierno para la Declaración de Interés 

Turístico Municipal de los eventos deportivos que tienen lugar en el municipio de Santa 
Eulària y acordar lo que proceda.  

Interviene la concejala delegada de Turismo y Promoción Económica, Carmen Ferrer, para 
explicar la propuesta presentada en los siguientes términos: 

“PROPUESTA DE ACUERDO DEL EQUIPO DE GOBIERNO PARA LA DECLARACIÓN DE INTERÉS 
TURÍSTICO MUNICIPAL DE LOS EVENTOS DEPORTIVOS QUE TIENEN LUGAR EN EL MUNICIPIO DE 
SANTA EULÀRIA.  

El turismo es el principal motor económico de la isla de Ibiza y la obligación nuestra es la de trabajar, 
dentro del ámbito de nuestras competencias para la mejora del entorno y de la propia oferta, 
incidiendo en aquellos productos que favorecen alargar la duración de la temporada turística y/o la 
orientación hacia la variedad de productos que ofrece el municipio, fuera del tradicional sol y playa 
exclusivamente. Tradicionalmente el municipio de Santa Eulària des Riu basa su posicionamiento en 
ser un destino de calidad y tranquilo, óptimo para las familias y destacando además de su turismo de 
reuniones e incentivos, todo su atractivo cultural y tradicional que se puede extender a todas sus 
parroquias. En particular, y dentro del grupo de eventos de carácter deportivo, encontramos que se 
consolidan año tras año y son fuente de fidelización de la visita y también del reforzamiento en el 
producto deportivo como motivo también importante para visitar a la isla. Por otro lado, la mayoría de 
estos eventos hace un esfuerzo para englobar todos los niveles de preparación y de edades, siendo 
pues un refuerzo al posicionamiento de destino familiar.  

La Ley general Turística de les Illes Balears establece la posibilidad e que los Ayuntamientos puedan 
declarar el interés turístico para determinados eventos, espacios o actividades que por su 
singularidad, características y originalidad son merecedores de esta consideración.  

Desde el equipo técnico del departamento de deportes de este Ayuntamiento se han propuesto una 
serie de pruebas deportivas que por una u otra razón destacan y son valedoras de la consideración 
de interés turístico municipal, se describen detalladamente en el informe anexo, pero claramente por 
su antigüedad, su originalidad, su atractivo, pro su vertiente motivadora de visita, se ha creído que 
son merecedoras de interés turístico municipal:  

a) Pujada al Puig de Missa.  
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b) Cursa de Passeig a Passeig.  
c) Ibiza Marathon  
d) Ultraswim  
e) Ibiza Fulldance  
f) Tenis de Mesa Ibiza Open Internacional 

Por lo que se realiza la siguiente propuesta de acuerdo:  

1. Por la Ley Turística de les Illes Balears, declarar las pruebas mencionadas de interés turístico 
municipal.  
2. Solicitar al Consell Insular que eleve estas pruebas cómo de interés turístico insular si lo cree 
conveniente y correspondientemente, elevarlas a la Comunidad Autónoma.”  

El portavoz del grupo municipal Socialista, Vicente Torres Ferrer, anuncia que votarán a 
favor de la propuesta porque es positivo para la isla fomentar el turismo deportivo, aunque 
propone una transaccional porque echa en falta que en los presupuestos no haya ninguna 
partida destinada a apoyar estas pruebas  y recuerda que la ley Turística señala que los 
ayuntamientos y Consells insulares pueden declarar determinadas pruebas de interés, pero 
se debe aprobar el correspondiente reglamento. Por todo ello, propone que la propuesta de 
acuerdo apruebe en primer lugar el inicio del correspondiente reglamento, en segundo 
lugar se inicien los trámites para declarar dichas pruebas de interés turístico municipal y en 
tercer lugar solicitarlo al Consell.  

El concejal delegado de Deportes, Salvador Losa, contesta que sí hay presupuesto para 
apoyar estas pruebas. En cuanto al reglamento, dice que es positivo pero que la propuesta 
es suficiente para esta declaración.  

El portavoz de Guanyem, Óscar Rodríguez señala que no entrarán en discusiones legales, 
que votarán a favor tanto a la propuesta como a la transaccional. Dice que espera que 
tanto el Consell como el Govern balear apoyen la propuesta y espera que no se hagan 
subvenciones nominativas ya que eso supone una ventaja frente a pruebas más pequeñas 
que necesitan más ayudas.  

Carmen Ferrer propone declarar las pruebas de Interés Turístico Municipal e iniciar los 
trámites para aprobar un reglamento.   

El alcalde cierra el debate señalando que se aprueba la Declaración de Interés Municipal 
determinadas pruebas deportivas y, si es necesario, ya se iniciará el reglamento. Afirma que 
se trata de pruebas muy consolidadas y que muchas de ellas no necesitan subvención, pero 
que se incluyan en los programas de promoción turística le parece una buena idea. 

No habiendo más intervenciones el Pleno de la Corporación, acuerda por unanimidad 
aprobar la propuesta de acuerdo del equipo de gobierno para la Declaración de Interés 
Turístico Municipal de los eventos deportivos que tienen lugar en el municipio de Santa 
Eulària.   

4. Ver convenio de colaboración entre el Servei d’Ocupació de les Illes Balears i el 
Ayuntamiento de Santa Eulària des Riu para la cesión de un local para gestionar la 
intermediación laboral, la información y la orientación laboral y acordar lo que proceda.  
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Carmen Ferrer explica que hace tiempo que están trabajando en este punto, que se han 
mantenido varias reuniones con el Conseller balear de Trabajo y no ha sido fácil encontrar 
un local adecuado para albergar los servicios de información y orientación laboral. Se 
propone la aprobación de un convenio para garantizar la colaboración entre el SOIB, el 
SEPE y el Club de Feina municipal con el fin de tener una mejor coordinación y eficacia.  

Vicente Torres Ferrer celebra que se pueda llevar a cabo este convenio porque será muy 
positivo para los ciudadanos del municipio y recuerda que su grupo ya había presentado al 
pleno varias propuestas en este sentido.  

Óscar Rodríguez muestra su satisfacción por la firma de este convenio que, dice, viene a 
suplir un déficit histórico en el municipio. 

Interviene el alcalde para cerrar el debate destacando la buena sintonía entre el 
Ayuntamiento y el Govern y destaca que, gracias a una enmienda del Partido Popular, los 
presupuestos de la Comunidad incluyeron una partida de 130.000 euros para la puesta  en 
marcha de la nueva oficina. Espera que, una vez aprobado el convenio, la oficina pueda 
estar plenamente operativa a finales del próximo verano.  

No habiendo más intervenciones el Pleno de la Corporación, por unanimidad de los 
miembros presentes acuerda aprobar el siguiente Convenio de Colaboración entre el Servei 
d’Ocupació de les Illes Balears y el Ayuntamiento de Santa Eulària des Riu:  

Conveni de col·laboració entre el Servei d'Ocupació de les Illes Balears i I‘Ajuntament de Santa 
Eulària des Riu pel qual es cedeix gratuïtament l'ús d'un local per gestionar la intermediació laboral, 
la informació i l'orientació professional. 

Parts 

lago Negueruela Vázquez, conseller de Treball, Comerç i Indústria i president del Servei d'Ocupació 
de les Illes Balears, que actua en virtut del nomenament efectuat pel Decret 9/2015, de 2 de juliol, 
de la presidenta de les Illes Balears, en l'exercici de les facultats que li atribueixen els aparts b i c de 
l’article 11, en relació amb I‘article 80.4 de la LIei 3/2003, de 26 de març, de règim jurídic de 
l'Administració de la Comunitat Autònoma de les Illes Balears i d'acord amb l’article 3.4 h de la Llei 
7/2000, de 15 de juny, de creació del Servei d'Ocupació de les Illes Balears. 

Vicent Marí Torres, batle de l'Ajuntament de Santa Eulària des Riu, per nomenament de data 13 de 
juny de 2015. 

... 

Antecedents 

1. El Servei d'Ocupació de les Illes Balears és un organisme autònom dotat de personalitat jurídica 
pròpia i plena capacitat d'obrar, adscrit a la conselleria competent en matèria de treball, que es va 
crear mitjançant la Llei 7/2000, de 15 de juny. 

L'article 1.3 de l'esmentada Llei estableix que la finalitat de l'entitat és planificar, gestionar i coordinar 
les polítiques actives d'ocupació, amb funcions concretes d'informació, orientació i mediació en el 
mercat laboral, i també fomentar l’ocupació en tots els seus vessants i desenvolupar la formació 
professional per a l’ocupació. 

2. D'acord amb ets estatuts del SOIB, aprovats pel Decret 37/2015, de 22 de maig, té com a 
funcions la gestió de les polítiques actives d'ocupació; gestionar el conjunt de programes i mesures 
d'orientació, ocupació, formació i formació amb alternança amb l'ocupació, que tenen per objecte 
millorar les possibilitats d'accés a la col·locació de les persones desocupades en el mercat de treball, 
per compte propi o d'altre; l'adaptació de la formació i requalificació per a l’ocupació dels 
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treballadors, així com les altres accions destinades a fomentar l’esperit empresarial, l’economia social 
i a millorar les condicions dels treballadors. 

3. L'orientació professional és un dels àmbits que recull l'article 38 del Reial decret legislatiu 3/2015, 
de 23 d'octubre, pel qual s'aprova el text refós de la Llei d'ocupació, i que constitueix l'estructura 
funcional de l’Estratègia Espanyola d'Ocupació. Comprèn un conjunt d'actuacions i mesures 
d'informació, acompanyament, motivació i assessorament que permeten determinar les capacitats i 
els interessos de les persones demandants d'ocupació, en funció de les seves circumstàncies 
personals i professionals, amb la finalitat de gestionar la seva trajectòria individual d'aprenentatge, la 
recerca d'ocupació o la posada en pràctica d'iniciatives empresarials com a treballador autònom, 
empreses d'economia social o altres fórmules empresarials. 

4. El Pla d'ocupació de qualitat de les Illes Balears 2017-2020 signat entre el Govern i els agents 
socials i econòmics més representatius, es marca com objectiu prioritari dins la línia d'actuació 1.2, 
millorar el model d'intermediació laboral del SOIB. 

La intermediació entre demanda i oferta d'ocupació forma part de l’àmbit de gestió dels serveis 
públics d'ocupació i per al seu desenvolupament s'estableix la mesura següent: desenvolupar un 
sistema d'intermediació de qualitat, adreçat a empresaris i a demandants d'ocupació. 

Les actuacions es desenvoluparan amb l'objectiu de facilitar l'accés al mercat de treball dels 
desocupats del terme municipal, inscrits com a demandants desocupats en el SOIB, i en concret són 
les següents: informació sobre les ofertes de treball, facilitat per accedir-hi, actualització del perfil 
professional segons les demandes del mercat laboral i assessorament en processos de selecció. 

5. Els ens locals, dins l’àmbit de les seves competències poden promoure tota classe d'activitats i 
prestar aquells serveis públics que contribueixin a satisfer les necessitats i aspiracions de la comunitat 
veïnal, atesa l’atribució genèrica que realitza l'apartat 1 de l'article 25 de la Llei 7/1985, de 2 d'abril, 
de bases de règim local. D'altra banda, l'apartat t de l'article 29 de la Llei 20/2006, de 15 de 
desembre, municipal i de règim local de les Illes Balears, atribueix als ajuntaments competències en 
matèria de desenvolupament econòmic local. 

6. Els organismes que subscriuen el present conveni estan interessats en que els diferents serveis que 
es presten pel SOIB puguin realitzar-se en el terme municipal de Santa Eulària des Riu, sense 
necessitat que els ciutadans hagin de desplaçar-se a la ciutat d'Eivissa, raó per la qual resulta 
convenient que el SOIB pugui disposar d'unes instal·lacions o oficines adequades a tal finalitat. 

7. L'Ajuntament de Santa Eulària des Riu, al local situat al carrer Camí de Missa núm. 34, local , 
compta amb unes dependències que podrien ser adequades a les finalitats assenyalades, i s'ha 
d'entendre que en raó de la ubicació de I ‘edifici i altres serveis que el mateix es presten, és 
perfectament adequat a la finalitat de referència. 

8. El dia X es va publicar en el Butlletí Oficial de Les Illes Balears la Resolució de la consellera 
d'Hisenda i Administracions Públiques, per la qual s'accepta la cessió d'ús gratuïta i temporal de 
l’Ajuntament de Santa Eulalia des Riu a la Comunitat Autònoma de les Illes Balears, del local situat al 
carrer X. 

Ambdues parts ens reconeixem mútuament la capacitat legal necessària per formalitzar aquest 
Conveni, d'acord amb les següents 

Clàusules 

1. Objecte 

L'objecte d'aquest Conveni és establir els termes de la col·laboració pels quals l'Ajuntament de Santa 
Eulària des Riu cedeix temporal i gratuïtament al Servei d'Ocupació de les Illes Balears (en endavant 
SOIB) l'ús del local situat al carrer Camí de Missa núm. 34. 

Descripció de l’immoble:  
Local situat a Santa Eulària del Riu, c/Camí de Missa núm. 34, local 1.  Referència. cadastral: 
316422CD7136S0014PP. 
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181 M2. 

El local descrit serà compartit entre serveis de l'Ajuntament i serveis del SOIB, els quals consistiran en 
funcions d'informació, orientació i mediació en el mercat laboral, fomentar l'ocupació en tots els seus 
vessants i desenvolupar la formació professional per a l’ocupació, adreçades als demandants 
d'ocupació del terme municipal de Santa Eulària des Riu. 

2. Compromisos del SOIB 

El SOIB es compromet a desenvolupar les actuacions següents: 

a) Facilitar la informació necessària que permeti als demandants d'ocupació, trobar un treball o 
millorar les seves possibilitats d'ocupació, i als ocupadors, contractar els treballadors adequats 
apropiats a les seves necessitats. 

b) Fomentar l'ocupació i recolzar la creació de llocs de treball. 

c) Dur a terme la intermediació laboral, que té per objecte posar en contacte les ofertes de treball 
amb els desocupats que cerquen feina, per a la seva col·locació, amb la finalitat de proporcionar als 
treballadors una ocupació adequada a les seves característiques i facilitar als ocupadors els 
treballadors més apropiats als seus requeriments i necessitats. 

d) Desenvolupar la formació professional per a l'ocupació, que és una eina estratègica per potenciar 
la competitivitat de les empreses, el desenvolupament professional i personal de les persones 
treballadores i l'ocupabilitat de la població en situació de desocupació. 

e) Abonar els costs salarials totals, inclosa la cotització empresarial a la Seguretat Social del seu 
personal. El personal que durà a terme les actuacions del conveni, estarà constituït per un màxim de 
7 treballadors. 

f) Abonar les factures de les despeses corrents del local: aigua, subministrament elèctric, aire 
condicionat, telèfon, connexions de veu i dades, i ADSL. 

g) Aportar els equips informàtics i telefònics (veu i dades), per la qual cosa s'ha de sol·licitar la 
instal·lació de la xarxa corporativa a la Direcció General de Comunicació de la Conselleria de 
Presidència. 

3. Compromisos de I‘Ajuntament de Santa Eulària des Riu 

L'Ajuntament de Santa Eulària des Riu es compromet a desenvolupar les actuacions següents: 

a) Autoritzar l'ús temporal de l'espai descrit a la clàusula primera a on es duran a terme les funcions 
descrites anteriorment per part del personal del SOIB, adreçades a desocupats. 

b) Aportar el mobiliari d'oficina, connexions de veu i dades i ADSL, subministrament elèctric, aigua, 
aire condicionat, telèfon. 

c) Dur a terme les actuacions necessàries perquè l'espai compleixi amb la normativa sobre risc 
laborals i eliminació de barreres arquitectòniques. 

4. Finançament 

La cessió d'aquest espai per part de l'Ajuntament de Santa Eulària al SOIB no té contraprestació 
econòmica. No obstant això, el SOIB abonarà la part proporcional de les despeses ordinàries (aigua, 
subministrament elèctric, aire condicionat, telèfon, connexions de veu i dades, i ADSL) que 
correspongui, en base als m2 objecte de cessió, que seran facturats per l'Ajuntament, una vegada 
abonada la factura per aquest. 

5. Comissió de Seguiment 

Per al seguiment d'aquest Conveni, així com per a la resolució dels dubtes que poguessin sorgir en la 
interpretació d'aquest i pel seguiment i control de les actuacions a desenvolupar, es designarà una 
Comissió de Seguiment que estarà integrada per dos representants de cada part, i un dels membres 
designats pel SOIB exercirà les funcions de presidència. 
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La Comissió de Seguiment es convocarà amb una periodicitat quadrimestral o a petició de qualsevol 
de les parts. 

Seran funcions d'aquesta Comissió fer el seguiment i control del desenvolupament de les diferents 
accions previstes que recull el present Conveni. Per a l'adopció de noves propostes d'actuació es 
requerirà l'acord de tots els membres de la Comissió esmentada. 

6. Publicitat 

En tota la publicitat i documentació que derivin d'aquest Conveni s'ha d'esmentar explícitament la 
participació de les dues entitats i hi han d’aparèixer sempre el logotip de l'Ajuntament de Santa 
Eulària des Riu i el del SOIB. 

7. Vigència 

La vigència del present Conveni serà de dos anys a comptar des de la seva signatura. No obstant 
això, en qualsevol moment abans de la finalització del termini previst, les parts signats podran 
acordar unànimement la seva pròrroga per un termini de dos anys més. 

Transcorregut l'esmentat termini o les seves pròrrogues el cessionari haurà de posar a disposició de 
l'Ajuntament de Santa Eulària des Riu les dependències cedides. 

8. Causes de resolució 

Aquest Conveni es pot resoldre, amb audiència prèvia de les parts, per les causes següents: 

a) L’acord mutu entre les parts, que s'ha de formalitzar per escrit. 

b) L’incompliment greu i/o manifest de les obligacions d'una de les parts signants. 

c) La impossibilitat sobrevinguda, legal o material, de poder dur a terme l'objecte del Conveni. 

Si la resolució deriva d'un incompliment d'una de les parts, aquest incompliment pot donar lloc a les 
responsabilitats que pertoquin d'acord amb la normativa que hi sigui aplicable. 

9. Naturalesa del Conveni i jurisdicció competent  

Aquest Conveni té naturalesa administrativa. 

Les qüestions litigioses que puguin sorgir en l'aplicació i la interpretació d'aquest Conveni, o 
l'incompliment de les obligacions que es derivin del present Conveni, es resoldran de mutu acord 
entre les parts, en el sí de la Comissió de Seguiment, i si això no és possible, es sotmetran a la 
jurisdicció contenciosa administrativa.”  

5. Ver propuesta de acuerdo del grupo municipal socialista para mejorar la seguridad 
de la calle S’Olivera en es Puig d’en Valls y acordar lo que proceda.  

Toma la palabra Vicente  Torres Ferrer, portavoz del grupo municipal Socialista que  se 
refiere a la voluntad de su grupo de presentar propuestas positiva para los ciudadanos, y 
explica la siguiente propuesta:   
 

PROPOSTA PER MILLORAR LA SEGURETAT DEL CARRER S’OLIVERA A PUIG D’EN VALLS 

 

EXPOSICIÓ DE MOTIUS 

 

Al carrer anomenat s’Olivera de Puig d’en Valls, carrer que circumval·la l’escola de s’Olivera,  te 

diverses zones d’aparcament, algunes amb les places individuals per cada vehicle marcades, i altres 

que si bé està marcat el traçat de la zona d’aparcament, no està marcada la zona individual 

d’aparcament de cada vehicle. En tots els casos, i a excepció d’uns trams on l’aparcament es en línea 
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horitzontal, la resta d’aparcaments tant els marcats com els que no hi estan individualment, 

l’aparcament és en bateria. 

 

En el moment de practicar la maniobra de sortida, fet que aquestos aparcaments en bateria és troben 

tant a la dreta com a l’esquerra en el sentit de la circulació, hi ha un moment que la persona 

conductora perd la visibilitat quan el vehicle efectua la maniobra de marxa enrere i que, si és dona el 

cas que dos vehicles, un de cada costat, efectuï aquesta maniobra al mateix temps, provoqui 

coalicions entre els dos, apart del perill que també suposa aquesta maniobra pels vehicles que 

circulen pel carril que hi ha d’una sola direcció. 

 

Aquesta situació es dona sobretot a l’entrada i a la sortida del col·lectiu de l’escola, que és quan hi ha 

més tràfic precisament per aquest motiu. 

 

Por tot l’anteriorment exposat, el Grup Municipal Socialista de l’Ajuntament de Santa Eulària des Riu 

eleva al Ple la següent proposta d’acord: 

 

- Senyalitzar els aparcaments en bateria de tot aquest carrer, de forma que els vehicles hagin 

de ser estacionats marxa enrere, la qual cosa suposarà una maniobra de sortida directa 

sense tenir que maniobrar. Aquesta senyalització suposarà invertir la posició lateral del 

vehicle.  

 

Interviene el concejal de Puig den Valls, Antonio Marí, señalando que se trata de una 

propuesta positiva y que la votaran a favor. 

 

La concejala de Guanyem, Isabel Aguilar, destaca que todo lo que sea mejorar la 

Seguridad en las calles es positivo y aprovecha para pedir que se agilice la puesta en 

marcha de los caminos   escolares seguros. 

 

No habiendo más intervenciones el Pleno de la Corporación, por unanimidad de los 

miembros presentes acuerda aprobar la propuesta de acuerdo del grupo municipal 

socialista para mejorar la seguridad de la calle S’Olivera en es Puig d’en Valls.   

6. Ver propuesta de acuerdo del grupo municipal socialista para promover cursos de 
catalán y castellano a personas recién llegadas con los que facilitar su integración y la 
interculturalidad y acordar lo que proceda.  

Interviene Vicente Torres Ferrer, portavoz del grupo municipal socialista para dar cuenta de 
la propuesta señalando que, aunque no se dice expresamente, la moción pretende, 
principalmente, dar servicio a las zonas de Jesús, ca Na negreta  y Puig den Valls.  

“PROPOSTA DEL GRUP MUNICIPAL SOCIALISTA PER PROMOURE CURSOS DE CATALÀ I CASTELLÀ 
A PERSONES NOUVINGUDES AMB ELS QUE FACILITAR LA SEVA INTEGRACIÓ I LA 
INTERCULTURALITAT.  
 
 
EXPOSICIÓ DE MOTIUS 
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Santa Eulària ha estat durant molts d’any un municipi d’acollida, un municipi a on moltes famílies de 
la resta d’Espanya, d’Europa i de la resta del món han vingut per tenir una vida millor. Segons dades 
de l’INE (Instituto Nacional de Estadística) a 1 de gener de 2017 la població nouvinguda en el nostre 
municipi és del 24.8%. 
 
Santa Eulària, ha de fer tot el possible perquè aquestes persones empadronades al municipi puguin 
integrar-se en la nostra societat. És per això que s’ha de facilitar la participació d’aquests en la vida 
social dels nostres pobles i barris, ensenyant-los la nostra cultura i els nostres idiomes propis, per tal 
de fer-los sentir un més de la societat en la que viuen. La cultura i l’educació són els pilars bàsics de la 
convivència entre persones de diferents nacionalitats, cultures i religions.     
 
Molts d’aquests nouvinguts pertanyen a famílies amb pocs recursos  que necessiten dels poders 
públics per facilitar que aquesta integració amb la societat local sigui efectiva. Tot pare i mare vol 
ajudar als seus fills amb els deures o poder-se expressar amb normalitat per poder anar al metge o a 
fer la compra del dia. Per fer tot això, és necessari que els ciutadans i ciutadanes del nostre municipi 
puguin tenir uns bons coneixements de les nostres llengües. 
 
Por tot l’anteriorment exposat, el Grup Municipal Socialista de l’Ajuntament de Santa Eulària des Riu 
eleva al Ple la següent proposta d’acord: 
 
1.- L’Ajuntament de Santa Eulària des Riu es compromet en un breu període de temps a posar en 
marxa cursos de català i castellà per a persones nouvingudes a preus adaptats a la renda de cada 
família. 
 
2.- L’Ajuntament de Santa Eulària es compromet a impulsar la interculturalitat dins el municipi, 
promovent diades, conferències i activitats  a on les comunitats de residents d’altres països i 
comunitats autònomes de la resta d’Espanya s’uneixin amb la ciutadania del municipi per conviure 
amb respecte i concòrdia” 

 
Isabel Aguilar, concejala del grupo Guanyem, destaca que se trata de una propuesta 
positiva y que por tanto la votarán a favor. Dice que ya sabe que el ayuntamiento lleva a 
cabo cursos, sobre todo de catalán, pero podría realizar otros, como por ejemplo, grupos 
de  voluntariado que dan un buen resultado para la sociedad. 
 
La concejala delegada de Educación y Cultura, Ana Costa, destaca que cada año se 
realizan dos ofertas de cursos de catalán (una entre octubre y enero y otra entre febrero y 
mayo)   y explica los diferentes niveles y horarios en los que se realizan las clases. Pregunta 
a los concejales si conocen el SACE, el servicio de atención al ciudadano europeo que 
desde su creación ha atendido a más de 500 personas y se hacen cursos de español, 
talleres interculturales e intercambios lingüísticos entre otras actividades.  
 
Interviene el concejal José Rubiño para explicar que, como exalumno de los cursos de 
catalán, cree que falta promoción. Ana Costa contesta que se ha reforzado el tema de la 
publicidad y se intenta llegar a cuanta más gente mejor. 
 
Vicente Torres Ferrer dice que cree que no han entendido su propuesta porque de lo que se 
trata es de poder llegar a las personas a las que ahora no se llega y que se podría hacer a 
través de participación ciudadana, pero no hay.  
 
Ana Costa reitera su voluntad de poder seguir con el espíritu navideño que ha marcado el 
pleno, pero que la propuesta no propone nada que no se esté haciendo, por lo que así 
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como está no se puede aprobar. Se puede aprobar reforzar lo que ya se hace, adaptarlo a 
las necesidades existentes y dar mayor difusión.  
 
El Pleno de la Corporación, por unanimidad de los miembros presentes acuerda:  
 
1.- El Ayuntamiento de Santa Eulària des Riu se compromete a reforzar y dar mayor difusión 
a los cursos de catalán y castellano para personas recién llegadas intentando adaptarlos a 
las necesidades de sus usuarios. 
 
2.- El Ayuntamiento de Santa Eulària se compromete a continuar impulsando la 
interculturalidad dentro del municipio, promoviendo fiestas, conferencias y actividades  
donde las comunidades de residentes otros países y comunidades autónomas del resto de 
España se unan con la ciudadanía del municipio para convivir con respeto y concordia. 

7. Dar cuenta de los Decretos de Alcaldía 

Se dan por enterados  

8. Ruegos, Mociones y preguntas 
 
Vicente Torres Ferrer  
 
1. Pregunta por el estado de tramitación del tanatorio.  
 
El concejal Mariano Juan explica que ya se ha encargado el proyecto y que podría estar en 
unos meses.  
 
Josefa Marí 
 
1. Advierte de unos grafitis pintados en una pared ubicada a la izquierda de la rotonda de 
entrada a Can Guasch.  
Mariano Juan dice que lo mirarán y Carmen Ferrer recuerda que para estas cosas existe la 
Línea Verde, donde se pueden denunciar desperfectos y el mal estado de la vía pública.  
 
Carmen Villena 
 
1. Pide al equipo de gobierno un ‘propósito de enmienda’ para el nuevo año en materia de 
participación ciudadana ya que hay muchas asociaciones de vecinos que quieren participar 
y no saben cómo hacerlo.  
 
La concejala de Participación Ciudadana, Antonia Picó, destaca la labor que está 
realizando su departamento trabajando de manera directa y continuada con las 
asociaciones del municipio. Carmen Villena dice que ella se refiera específicamente a las 
asociaciones de vecinos y la concejala del área le recuerda que se trata de asociaciones 
privadas y se les han mandado escrito recordándoles que tienen que estar inscritas.  
 
Jose Luis Pardo 
 
1. Dice que hay una partida para mejorar la calle Mestral en s’Argamassa pero que había 
un compromiso de arreglar también la calle Xaloc, que está en un estado lamentable.  
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Mariano Juan le contesta que hay varias intervenciones previstas en la zona, una de ellas el 
bacheo de la calle Xaloc.  
 
2. Solicita que se hagan actuaciones en la zona de Miramar y Valverde ya que sólo se han 
hecho algunos bacheos y pide que se dé solución a los problemas de evacuación de aguas 
e iluminación la calle Amarantos. 
 
3. Pide que durante las fiestas, se aproveche que los colegios están cerrados para desbrozar 
las hierbas de la calle de la Sèquia des Mallorquí. 
 
4. Reitera la petición de cambio de dirección en la c/ de Missa ya que desde que se ha 
puesto de doble dirección el tramo es muy estrecho, y solicita que hasta que se defina el  
proyecto de remodelación de la zona que se vuelva a poner de un solo sentido.  
 
Carmen Ferrer dice que el técnico ha visitado la zona y el problema es el mal 
aparcamiento.  
 
Alan Ripoll 
 
1. Pregunta con cuánta frecuencia se limpian los contenedores porque hay sitios en los que 
están muy sucios. 
 
Antonia Picó dice que se prevé en la programación anual de la empresa concesionaria y 
que se refuerza durante los meses de verano y se ofrece para quedar con él si quiere y 
mostrarle la programación prevista.  
 
2. Sobre las obras de la calle Marí Mayans solicita saber si habrá contenedores soterrados y 
por qué no se sigue con el carril bici de la entrada a la población.  
 
Antonio Marí contesta que no se incluye el carril bici porque no cabe dadas las 
características físicas de la vía,  cómo es una zona urbana la gente puede ir en bicicleta por 
la carretera, de hecho se ha eliminado una línea de aparcamiento, se ha dado prioridad a 
los peatones. Respecto a los contenedores contesta que se intentó pero vieron que pasaba 
una línea de alta Tensión y no se puede tocar, primero se debe aprobar un proyecto para 
desplazar la línea.  
 
3. Pregunta también cuándo se pintaron las líneas de parking de S’Olivera, si ya se había 
cambiado el cambio de señalización del aparcamiento.  
 
Toni Marí contesta que hace tiempo que no se han pintado, se estaba esperando porque 
hay concedida una licencia para pasar gas, pero como se está retrasando mucho, se ha 
decidido no esperar más.  
 
Óscar Rodríguez 
 
1. Pregunta por el semáforo de Margarita Ankerman.  
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Carmen Ferrer responde que ya se ha realizado el estudio de movilidad de la zona y espera 
que se pueda poner a principios de 2019, pero recuerda que se trata de una vía insular y 
que debería haber sido el Consell el que llevara a cabo este proyecto.  
 
2. Pide que se instale una valla o algún tipo de tope para evitar que los coches que 
aparcan en el aparcamiento de Joan Tur y Ricardo Curtoys no caigan por el desnivel entre 
el aparcamiento y la acera.  
 
3. Señala que no considera adecuado cambiar la hora de un pleno por un acto de partido 
del alcalde.  
 
Vicent Marí responde que se ha cambiado otras veces cuando así se le ha solicitado.  
 
Mariano Torres,  
 
1. Señala que para  quitar aparcamientos (en referencia a la problemática del C/Camí de 
Missa) no se necesita ningún estudio técnico, que es una cuestión de voluntad política.  

 
Intervienen desde el público para decir que se han dejado una señal abandonada en medio 
del camino situado detrás del restaurante Sa Finca. 
 
No habiendo más intervenciones ni asuntos que tratar, y tras desear felices fiestas a todos 
los presentes, el Sr. Alcalde levanta la sesión cuando son las 20:00 horas de la que se 
extiende el presente acta que es firmada por el Sr. Alcalde Presidente y por mí, la Secretaria, 
que la certifico. 
 
 

      ANTE MÍ 
EL ALCALDE     LA SECRETARIA 

 


